



DOMINGO 7
CARTILLA **GRATIS***
+ 5 CUPONES

Por su tamaño es ideal para llevar a cualquier parte
IDEAL

* Gastos de manipulación y envío 3.95 €.

11870.COM
Servicio de presupuestos climatización

Versión móvil

Hemeroteca | Edición Impresa | RSS

Hoy 7.2 / 17.9 | Mañana 8 / 12.1 |

ideal tv.es tu televisión online...

Edición: Granada Edición Almería » Edición Jaén » Personalizar · 2 marzo 2010

Clasificados 11870.com Vivienda Empleo Coches mujerhoy.com Hoyvino

Portada Local Deportes Economía Más Actualidad Gente y TV Ocio Participa Blogs Servicios

 IR

Andalucía España Mundo **Cultura** Sociedad Salud Innovación Tecnología **Noticiascadadía**

Estás en: Granada - Ideal > Noticias Más Actualidad > Noticias Cultura > Caricaturas que hacen época

CULTURA-GRANADA

Caricaturas que hacen época

El Hospital Real muestra hasta el 17 de marzo la obra de Luis Bagaría, que retrata la sociedad española de principios del siglo XX

28.02.10 - 02:06 - FRAN GAVILÁN | GRANADA.

1 votos

0 Comentarios | Comparte esta noticia »

La muestra titulada 'Política y humor en la crisis de la Restauración' repasa los grandes momentos históricos en la España de principios de siglo XX a través de la obra de Luis Bagaría, ilustrador del diario 'El Sol' y humorista, caracterizado por llenar sus caricaturas de ironía e inteligencia que narran la realidad de su época. Esta exposición, que permanecerá en el Hospital Real hasta el próximo 17 de marzo, está formada por 60 caricaturas y una veintena de paneles explicativos sobre el contexto histórico donde subsiste la obra de Bagaría.

La exposición, que se inauguró el pasado mes de enero y que recibe una media de 400 visitas diarias, se divide en dos secciones: por un lado la crisis de la Restauración, que se corresponde con su despegue como dibujante a través de sus personajes políticos, que alcanzaron una enorme popularidad entre los círculos intelectuales de su tiempo; y la segunda parte de esta muestra, dedicada a sus obras durante la dictadura de Primo de Rivera, años en los que tuvo que sortear con ironía, metáforas y a veces sarcasmo las embestidas de la censura, que le llevaron a exiliarse temporalmente a Argentina en 1926 y a abandonar el periódico 'El Sol', junto a Ortega y Gasset, en 1931. Según afirmó Luis Miguel García Mora, uno de los comisarios de la muestra, «el objetivo de esta exposición es retratar al mejor caricaturista español del siglo XX».

Estilo único

Luis Bagaría (Barcelona, 1882- La Habana, 1940) fue el principal caricaturista político español del primer tercio del siglo XX. Creador de un estilo propio y renovador en su género, su obra resulta fundamental para comprender la realidad de su época. La crisis internacional, el caciquismo, los problemas económicos del país y la guerra de África son algunos de los hechos históricos que Bagaría caricatura a través de los personajes más conocidos de la época. Este dibujante usaba las corridas de toros o el fútbol en sus viñetas para retratar la pasividad por la política de los españoles de su época, que definen la incertidumbre y el desencanto del país en aquellos momentos.

Este caricaturista pertenece al grupo de intelectuales catalanes que a raíz de la crisis de 1898 lucha contra el militarismo que anunciaba la llegada de un inminente golpe de Estado. Desde su periódico, 'El Sol', intentó esquivar la censura durante la dictadura de Primo de Rivera. Bagaría retrataba un régimen dictatorial que estaba en el planeta Marte.

Esta iniciativa, organizada por la fundación Mapfre y el Centro de Cultura Contemporánea de la Universidad de Granada, viene acompañada de un catálogo del fondo Bagaría compuesto por la reproducción de las 479 caricaturas que componen esta colección, pertenecientes al periodo 1917-1926. La publicación se completa con una serie de estudios sobre la importancia de este humorista en la historia socio-política española. La Fundación Archivo Manuel de Falla colabora, ya que Bagaría realizó en 1914 una caricatura del compositor gaditano que preside esta muestra.



Caricatura publicada en el diario 'El Sol' el 2 de mayo de 1924. :: LUIS BAGARÍA

Euromillones + La Primitiva + El Gordo Lotería con premio garantizado



Con el nuevo sistema juegas 1.428 apuestas por menos de 1€ al día.
Además, si no te toca nada, te devuelven el dinero.

Jugar Ahora



Voy a tener suerte. Ofrecido por Ventura24.es

BUSCAR EN IDEAL.ES

Buscar

LO MÁS LEIDO

La tierra se traga otros cien metros de...
La destitución de Paquillo 'la lía' en ...
Toca pagar el 'catastrazo' del 97...
Un muro pantalla permitirá afianzar el ...
La larga agonía de la vieja estación de...
José Luis Gómez fabrica 'Joselus'...
Siguen el viento y la lluvia...
Para Benavides hay fiscales que imputan...
La venta de coches se dispara...
Hasta el último centímetro...
El 12% de las víctimas del tráfico muri...
Gran Hermano: la última pareja de 'El r...

LO MÁS COMENTADO

LO ÚLTIMO DE IDEAL

ideal tv.es

VIDEOS DE PANORAMA

más videos >>>

[Banesto: Tenemos lo que todos quieren: Nuestro Depósito Selección](#)
[Club hoyvino.com: descubre los mejores VINOS + regalo](#)
[Cuenta NARANJA de ING DIRECT 3% TAE los 4 primeros meses](#)

TAGS RELACIONADOS

caricaturas, hacen, epoca

1 votos

0 Comentarios | Comparte esta noticia »

Opina

Aprovecha las ventajas de ser un usuario registrado y **Regístrate** Para realizar un comentario con tu perfil, primero debes identificarte: **Login**. También puedes escribir un comentario sin tener perfil:

Nombre * y apellidos

Opinión *

Bienvenido a **ideal.es** Accede directamente si tienes cuenta en

[+]información

Actividad usuarios Iniciar sesión REGISTRO Cerrar barra